
2023年法院演讲稿 法院竞聘演讲稿(优
质5篇)

演讲稿是进行演讲的依据，是对演讲内容和形式的规范和提
示，它体现着演讲的目的和手段。我们想要好好写一篇演讲
稿，可是却无从下手吗？接下来我就给大家介绍一下如何才
能写好一篇演讲稿吧，我们一起来看一看吧。

法院演讲稿篇一

尊敬的各位领导、尊敬的各位同事!

参加这次法院竞聘，让我想起了古希腊哲学家亚里士多德曾
说：“理想的法官就是正义的化身。”法律的精神是正义，
法官的灵魂是公正法院竞聘上岗演讲，只有一身凛然正气的
法官，才能不唯权、不唯上、不唯情、不唯钱，不折不扣地
执行国家法律，勇作法律的忠诚捍卫者。在会泽县人民法院
的大家庭里，涌现出来许多优秀的人民法官。他们用自己的
实际行动饯行忠于国家法律、忠于神圣的法官职业。这种精
神不断激励我要成为一名人民法官。竞争中心法庭庭长是我
职业生涯的另一个起点。法庭庭长需要承担更多的责任和压
力，但正是这种压力促使我更加努力工作，用辛勤的汗水来
满足辖区人民群众日益增长的法律需求。神圣的职业追求和
实现人生价值成为了我竞争中心法庭庭长的动力。

在“解放思想、促进工作”为主题的时期里，会泽县人民法
院党组创新性开展工作，转变干部选拔机制，让所有有抱负、
有理想的人都有平等的机会去追逐心中的梦想。当然，竞争
不是争权夺利，竞争是一种责任，竞争是一种奉献，竞争是
当代青年对社会的承诺。今天，所有参赛的同志都参与了竞
争，站在了庄严而神圣的演讲台上表达了我们心中的理想，
我们相互学习，我们相互交流，我们都是成功的。在竞争中
收获了岗位的同志，他们赢得了压力和责任。没有收获岗位



的同志，他们拥有了勇气和胆识。积极参与、努力争取是我
对这次竞争上岗的认识。

xx年1月我有幸成为了会泽县人民法院大家庭中的一员，刚工
作我被分配到迤车法庭，在迤车法庭工作的三年多里，我始
终坚持以事实为根据，以法律为准绳。在庭长和同事的帮助
下办理了大量的疑难复杂案件，并耐心细致做当事人的调解
工作。经过几年的不懈努力，迤车法庭先后被授予“先进集
体”、“学习型部门”、“市级文明单位”等荣誉称号。荣
誉属于大家，历史成为过去。但是，我在迤车法庭优秀的团
队里增长了才干，学到了本领，为以后的成长打下了坚实的
专业基础。xx年因工作需要，我被调整到司法行政装备管理科
从事财务工作。司法行政装备管理科的工作性质琐碎、临时
性强、需要协调的部门多等特点。刚接手时我未能及时调整
工作节奏，导致工作适应比较困难。但是，在领导的关心和
帮助下我及时调整了工作方法，以“先急后缓，先内后外”
的思路运用于工作中，使财务工作能够有序开展。在行政后
勤工作期间虽然工作苦、压力大，但是能够有更多的机会向
领导们学习解决和处理实际问题的能力。自参加工作以来法
院给于了很多荣誉，“工作标兵”、“先进工作者”、“优
秀公务员”等，这些都与领导的关心和同事们的厚爱分不开
的。法庭的锻炼和综合部门的历练给予了我足够的勇气和底
气去竞争法庭庭长。

假如我能有幸竞岗成功，我将不负众望，不辱使命。工作中
重点围绕“一个中心”，实现“两个转变”，抓好“三项工
作”。简称“1、2、3”。

《一》、围绕“一个中心”。就是紧紧围绕法院党组所制定
的工作思路。他是法院的根，他是法院的灵魂，他是法院全
体干警前进的方向和指针。法庭工作是法院工作的重要组成
部分，我将带领法庭的全体干警以“1162”工作思路为指导，
为把会泽县人民法院建设成曲靖市一流法院和和谐法院而努
力奋斗。



《二》、实现“两个转变”。首先，必须从综合部门的工作
思路向审判业务部门转变。法院的核心工作是审判，为适应
新的岗位要求，必须不断的向庭里面的同事学习，向院里审
判经验丰富的优秀法官学习。只有在最短的时间内掌握审判
业务所需要的知识，才能带领自己的团队实现目标。其次，
必须从一般干到部门负责人角色的转变。人民法庭庭长肩负
着规划整个部门前进和发展的方向，所以必须以身作侧，用
自己实际行动去影响和感染庭里面的同事，以实现部门的全
面发展。

《三》、抓好“三项工作”。第一必须谨慎妥善的处理好法
庭与辖区乡镇、法庭与法院内部各部门的协调工作。人民法
庭不是孤立存在的，法庭工作开展离不开辖区乡镇的支持，
离不开兄弟部门的帮助，更离不开法院党组的坚强领导。第
二必须团结好部门内部同事之间的关系。团结就是力量，团
结出凝聚力，团结出战斗力。只有处理好内部关系，才能保
障其他工作的顺利开展。第三必须进一步解放思想，创新性
开展工作，拓展工作新局面。法庭是法学理论联系实践的前
沿阵地，每天都面对新情况、新问题、新案例，我们必须不
断的总结化解矛盾的方法，形成独特的理论系统，我坚信在
会泽县人民法院全体干警的不懈努力下，我们一定能够赶
超“沾益经验”、“宣威模式”。

法院演讲稿篇二

你们好!

我于1988年河北司法学校毕业后，分配到____市司法局工作，
1992年到法院工作，1999年5月到办公室任副主任，20____
年8月到____法庭代理庭长。期间参加了全国法院业余法律大
学及中央党校法律本科班的学习，现均已毕业。中共党员。
我竞争的岗位是法院办公室主任。

九年前，年少轻狂的我，带着学生的稚嫩和对法治的信仰，



通过全省增编补员考试走进了桓台法院。那时的我，有的是
激情和勇气，缺少的是睿智和成熟。在基层法庭的5年，是我
不断成长的5年。5年间，我审理了400余件民事纠纷案件，执
结案件300余件，件件都沁透了我的汗水。为了妥善处理纠纷，
我时常漂泊在城乡之间，了解当事人的情况、做好当事人的
工作。为了提高案件执结率，我时常利用晚上的时间，与同
事们一起集中统一执行。我还多次远赴外省执行任务，不仅
用自己的努力维护了当事人的合法权益，也积累了一定的司
法经验。繁忙的工作并没有泯灭学习的热情，相反更激发了
我对法律的迷恋，不断加强理论学习。1995年初取得律师资
格，1996年开始研读中国社会科学院在职研究生，1997年取
得全国法院初任审判员资格。

每每这样的时刻，我并不感到累，我乐此不疲。因为，从当
事人的眼中，我看到了对法治的渴望，对正义的期盼。正是
他们坚定了我对信仰的追求。虽然我也遇到了很多挫折，也
曾一度消沉，但仍然信仰不改、追求无悔。正是这段时光，
让我真实地感受了基层司法生活，真正领悟了法治的精神所
在。

后来，我被调到经济庭工作，工作相对单一，使我有时间能
够对基层司法中遇到的一些问题进行理性的思考。这段时间，
我紧紧抓住审判业务不放松，努力把审判工作推向专业化、
细致化、纵深化。共审理各类商事案件400余件，积累了较为
丰富的司法经验和司法技术。一是注重新类型案件的审理。
主审了全院第一起代位权纠纷案、第一起期货委托交易纠纷
案、第一起股东权纠纷案等各类新类型案件，件件做到了准
确判断性质、正确适用法律。二是突出程序意识，完善庭审
程序。主审的技术秘密侵权纠纷案在全市商事审判庭审观摩
中获得一致好评。三是强化判决书的写作，积极推进裁判文
书改革。在判决书的写作上，理论联系实际，把事实认定与
判断推理有机结合起来，逐步提高判决书的理论性、逻辑性
和可读性。近三年市法院及我院的裁判文书评比中，我撰写
的三篇判决书均获一等奖。



一、竞争的优势：

1999年5月份通过竞争上岗，我担任办公室付主任，在担任付
主任2年时间内，我从中体会到法院的后勤管理工作在整个领
导活动中，在整个审判活动中都起到了举足轻重的作用。法
院的后勤工作是一个复杂的工程，与其他行政部门的后勤管
理工作相比较，有其独特的特性，除了核心是法院后勤工作
为审判业务提供有利的物质保障，为法院创造一个良好的工
作学习、生活环境之外，每一件事可能都涉及到审判和法院
工作人员的切身利益，即具体又实在。但最主要的是法院后
勤工作的复杂性，既有人际关系，又有人与物的关系，比如
审判业务所需的交通、通讯、器材等物资保障，以及法院工
作人员的生活样样都要细心考虑，精心安排，稍有疏漏就会
影响审判业务的展开和审判人员办案的情绪。既要处理好法
院内部各庭室之间的关系，又要处理好法院与外部的诸多方
面的关系，我在这方面的有些做法在前面的述职报告中也做
了陈述，现不再一一赘述。

二、竞岗成功后的改革措施。

如果我能竞争成办公室主任，随着法院审判综合大楼和法官
公寓的落成，我认为后勤管理应该以搞好服务保障为基础，
以科学管理为手段，大胆引进外地经验，以提高效益为目的。

(一)后勤管理社会化、企业化。随着法院机构改革的不断深
入，光靠行政手段来搞好后勤管理我觉得已经不行了，必须
运用行政和经济相结合的手段，也就是将服务型逐步转化为
服务经营型。现在法院这种“小而全”的后勤管理体制，不
但不利于提高工作效率，而且造成人力、物力、财力的极大
浪费，与法院审判工作的需要也不相适应。实行后勤管理社
会化和企业化，将服务职能从现在的行政职能中剥离出来，
成为经济实体的服务中心，为法院工作人员提供就餐服务、
交通信息服务、住房维修服务、会议及环境绿化、美化服务
等等。这样不但可以缩减行政编制，节约经费，而且还可以



提高工作效率，加强竞争，创造经济效益。

(二)资源配制效益化。现在的法院后勤保障体制包括房产管
理、车辆管理、财务管理、服务接待、饮食、医疗服务、通
讯等等，包揽了许多管不了也管不好的事物，形成了“大而
全”、“小而全”的封闭格局，造成了人才、资源的浪费。
我觉得把后勤服务部门的改革同改组、改造和加强管理结合
起来，在物业管理、汽车经营、接待、餐饮、住房维修、环
境绿化、文印、通讯等服务性工作中，尽可能地发挥其职能，
盘活现有存量，以产生其经济效益。

(三)服务商业化。法院的后勤服务部门要跳出无偿服务的怪
圈，树立服务出效益的观念，把坚持服务的宗旨与服务商业
化统一起来，使服务的投入、产出和收益进入一个良性循环
的发展轨道。

(四)用工市场化。我觉得要仿效现代企业的用工办法，引入
用人竞争机制，根据后勤服务工作的不同岗位，不同劳动强
度，不同业务要求和现有职工结构状况，实行全员劳动合同
制，按劳取酬，对某些岗位的缺额和新建单位所需人员，实行
“公开招考，择优录用”的办法招用合同工。实行定岗定员，
必要时实行后勤管理人员聘用制。

法官不仅需要热情，更需要智慧。我并不智慧，但我可以借
用智慧，相信执着可以借来智慧。我在做好审判工作的基础
上，重点加强了法学理论学习和调查研究。先后结合审判实
践，进行了商业秘密保护、商事庭审改革、法院调解制度改
革、合议制度研究、法院现代化问题、证据规则庭审应用等
方面的专题调研。在审判流程与庭审的相互关系和衔接方面，
提出了庭前程序的构想，为完善庭审程序开拓了思路。在庭
审程序和司法理念方面，通过强化法官的庭审消极性、中立
性，提升当事人的举证责任和积极性，完善证人出庭作证制
度，推动了抗辩式庭审的发展;通过现代化法院的研究和建设，
逐步树立了中立、消极、亲和、严谨的司法理念;通过合议制



度的改革实践，充分发挥合议庭集思广益、相互制约的作用，
切实落实合议庭职权，推进了合议制度的发展完善。最近4年
来，我先后撰写论文16篇，各种调研报告14篇，法治时评11
篇，达30余万字。撰写的《技术秘密的构成及其侵权处理》、
《论调解与审判分离》、《死亡赔偿不是生命赔偿》、《庭
前听证程序设立构想》等文章在《中国律师》《检察日报》
《山东审判》等专业杂志报刊上发表，《庭前听证程序设立
构想》一文还获得淄博市优秀社会科学成果奖。撰写的《证
人出庭作证制度的现状及其重构》获省级二等奖，《企业出
售后债务的承担》获市级一等奖，《民主与独立―合议制度
的两大基石》获市级二等奖。

九年的司法经历，在我的生命中一晃而过。但我不为时光流
逝而感叹，因为对法治坚定的信仰和执着的追求已将我的人
生定格。当初的激情和勇气仍在，更多了些睿智和成熟。而
这些就是我做好今后工作的本钱。如果大家给我机会，让我
走上中层副职的岗位，我相信一定能够胜任新的工作。


